Résumé du PFE : sous titre : Enquête sur les sources de la contamination microbienne du lait cru produit dans quelques élevages bovins d'Algérie

Résumé : 
Le lait est l’aliment complet le plus consommé en Algérie vu sa valeur nutritive et son coût raisonnable. L’objet de notre étude expérimentale a pour but d’évaluer le degré de l’hygiène de lait cru en particulier la recherche des sources de contamination bactériologique du lait au niveau des fermes Algériennes jusqu'à la collecte. Pour cela, nous avons réalisé deux enquêtes, l’une adressée aux vétérinaires et l’autre aux producteurs de lait, au niveau de certains élevages des wilayas d’Alger, Blida, Mila et Bordj Bou Arreridj. Nos résultats montrent que la qualité du lait de bovins est particulièrement mauvaise dans les wilayas de Mila et Bordj Bou Arreridj, mais cette qualité est aussi à déplorer dans les deux autres wilayas investies. Au travers de nos diverses questions et autres constatations sur le terrain, il ressort que cette mauvaise qualité du lait revient à nombre de négligences des normes de l’hygiène aussi bien des éleveurs que des vétérinaires en charge de ces élevages.


Abstract:
Milk is a complete food. It is the most consumed in Algeria for its nutritional value and reasonable price. Our experimental study aims at assessing the hygiene level of caws pure milk. It, particularly, attempts to find the sources of bacteriological contamination of milk at the level of farms until it is collected. To accomplish this, two surveys are conducted, one directed to veterinaries and the other to the producers of milk at the level of some farms in the provinces of Algiers, Blida, Mila and Bordj Bou Arreridj. Our results show that the quality of bovine milk is particularly bad in the provinces of Mila and Bordj Bou Arreridj, but the quality is better in the other two provinces. Through our various questions and findings in the field, it is deduced that the poor quality of milk goes back to the producers and veterinaries neglect of hygiene standards as well.

